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投资者关系活动记录汇总表

（2024年 4月第 1次汇总）

投资者关系活动

类别

£特定对象调研        □分析师会议

□媒体采访            £业绩说明会

□新闻发布会          □路演活动

£现场参观

R其他 （投资者线上交流会）

参与单位名称 详见附件一

时间 2024 年 4 月 25 日 20:30-21:30
会议地点及形式 腾讯会议线上方式

上市公司接待人

员姓名

董事长：聂卫华

董事、董事会秘书、财务总监：黄莉丽

投资者关系活动

主要内容介绍
一、公司整体情况介绍

公司董事、董事会秘书、财务总监黄莉丽女士介绍了 2023 年度和

2024 年一季度核心经营指标及相关财务数据情况。公司董事长聂卫华先

生介绍了公司 2023 年度的经营管理的不足之处，分析了下游各行业的发

展情况，分享了公司 2024 年高质量发展目标和规划。

二、交流的主要问题及公司回复概要如下：

Q1：公司一季度业绩企稳，2024年下游各行业的景气度如何？

答：公司一季度的经营业绩相比上年同期有小幅增长，2024 年风电

行业景气度仍然较好，煤炭、钢铁和石化行业相比去年增长会有提速，

水泥行业景气度有待好转。

Q2：公司在新行业的布局情况如何？

答：公司始终积极拓展新行业，从一季度来看，有色和轨交行业的

订单同比增幅较大；另外，公司今年大力推行订阅式服务模式，客户比

较认可，接受度比较高。

Q3：公司的强渠道战略目前推进情况如何？

答：公司的执行能力很强，自公司于一季度发布渠道管理制度体系

以来，目标客户渠道达成率已达 70%，下一步将是具体业务推进。

Q4：公司未来对于海外市场布局是如何规划的？



答：公司非常重视海外市场的开发和布局，已经在新加坡和美国成

立了全资公司，目前公司已经和海外的几家大型国际公司建立合作关

系，包括但不限于摩洛哥的 OCP集团和韩国的浦项钢铁，进一步加强与

终端大客户的业务合作，公司计划用三到五年的时间使海外市场的业务

体量得到快速提升。

Q5：请问公司在智能化产品方面的投入情况如何？

答：公司十分重视研发投入，2023 年度公司研发投入占营业收入的比例

达到 21.91%，相比去年增加了 5.09个百分点，公司的研发人员占比超过

40%；公司前期是用机器学习算法模型，后来开始做深度学习，在大模型

发布以后，我们利用开源的大模型持续打造专用的行业大模型，依托自

身丰富的数据和案例积累，加速创新产品研发，公司在 2023 年世界制造

业大会正式发布行业首个工业设备运维大模型，打造潜力无限的设备运

维“智慧大脑”。

Q6：公司的再融资计划进展如何？

答：公司至今尚未拿到证监会的注册批文，但与交易所保持持续沟通以

及按要求及时更新和补充相关材料，后续如果公司取得批文，会及时披

露公告。

Q7：公司应收账款高和净利润大幅下滑的原因？

答：公司在四季度有很多的收入尚未到回款的时间，导致应收账款数据

在 12 月 31 日这个财报时点上余额比较大；净利润下降一方面因为公司的

营收不达预期，相比上年有一些下降；另一方面公司去年的人员增幅较

大，增加了 52 人，人员增加带来的薪酬及差旅办公等费用增加，导致公

司净利润的下滑。

Q8：公司后续如何有效改善经营现金流状况？

答：公司已经成立了改善现金流的专项小组，主要从收支两个方面落实

优化措施，收入端，优化应收账款管理，进一步提升应收账款质量，加

强应收账款催收；支出端，持续优化库存、进行税收筹划、改变对供应

商的支付方式、调整支付结构、优化支付节点等方面提升现金流质量。

相信通过收支并举的方式会使公司的经营现金流情况得到有效的改善。



Q9：请问公司是否有在河北、山西以及内蒙的风电项目？

答：公司在河北、山西、内蒙都有风电项目，其中内蒙是风电行业的重

要市场。

Q10：请问公司目前风电项目的毛利率以及回款周期？

答：公司风电行业 2023 的毛利率达到 58%左右，同比 2022 年增加了 4个

百分点左右；在 2024 年的一季度，公司风电行业的毛利率达到 61%左

右，同比增加了近 17个百分点。因为风电行业的特点，应收账款的周期

基本上要达到一年，回款周期相对较长。

Q11：公司如何看待友商竞争，是否对公司的业务造成压力呢？

答：公司觉得有新玩家是非常好的事情，说明设备智能运维这个赛道是

有价值的，公司希望大家一起努力，共同挖掘市场潜力，提高市场渗透

率；公司欢迎任何新玩家进入本领域，公司目前处于领先地位，并且有

信心在未来一段时间内持续保持领先地位。

Q12：公司去年现金流压力比较大，为什么还要加大备货？

答：公司加大备货主要有三个方面：一是公司发出商品的增加，在客户

现场还没有进行及时验收，属于存货的列报范围；二是公司出于战略规

划的考虑，加大了芯片的备货；三是产成品的增加，公司考虑到一季度

和二季度的发货需求，提前做了一些产品备货。以上三方面导致公司存

货的增加，影响了现金流。公司进口芯片已完成稳定战略储备，未来不

会持续给经营现金流带来压力。

附件清单（如

有）
参与单位名单

日期 2024 年 4 月



附件一：

本次交流会参与单位名单

中信证券、华安证券、西南证券、国泰君安证券、西部证券、华福证券、

海通证券、安信证券、华泰证券、天风证券、东吴证券、国元证券、山西证券、

上海证券、东方证券、国金证券、申银万国证券、东北证券、高盛证券、申港

证券、太平洋证券、民生证券、兴业证券、中泰证券、开源证券、中信建投证

券、上海光大证券资产、金股证券、Pleiad Investment Advisors Limited、红杉资

本、西安瀑布资产、上海永望资产、上海湘楚资产、上海英谊资产、长城证券、

杭州致道投资、江苏养正投资基金、金光紫金股权投资、鸿运私募基金、深圳

丞毅投资、中国人民养老保险、重庆环保基金、博时基金、泓德基金、金元顺

安基金、国融基金、中融国际信托、常州投资集团、上海睿华资产、北京炼金

聚信投资上海和谐汇一资产、北京理享家私募基金、北京源乐晟资产、华夏未

来资本、上海处厚私募基金、深圳市力合投资、上海道合私募基金、北京乐雪

私募基金、伟星资产。


